



五重の泉

校長 小関 広明

山形市立第二中学校 学校だより 令和5年5月30日 第2号

燃えよ二中！伝統ここにゆるぎなし！

山形二中は創立76周年を迎えました

5月1日（月）、同窓会長松本重次郎様はじめ、市議会議員の皆様と学校運営協議会の皆様にご臨席を賜り、本校創立76周年記念式を挙行了しました。

校長式辞では、本校の校門に設置してある二つのモニュメント「校章」と「動輪」について紹介しました。一つめの「校章」は、霞城公民館のところにあった体育館の外壁にレリーフのような形で掲げてあったものです。平成9年の50周年記念事業の際に修復し、今の位置に設置されました。モニュメントの説明には、山形二中の伝統の継承と発展、そして時代を切り拓いていく生徒の皆さんの新しい歩みを祈願して設置されたと書かれています。

もう一つは、「動輪」です。動輪は、先頭きって力強く他の車両を引っ張っていくものであることから、二中学生が心身ともに健全に成長して、他を導いていくような精神力を身に付けていくことを願って、昭和47年3月に、当時のPTA会長であった阿部二郎さんが寄贈したものです。

この二つのモニュメントには、この山形二中に関わる方々が後輩となる二中学生へ託する熱い思いと期待が込められております。そうした方々の思いに感謝し、歴史と伝統を引き継ぐとともに、時代の要請に応える新しい学校の文化を創造し、山形二中をみんなで発展させていってほしいと思います。

松本同窓会長様からは、「二中のシンボル《動輪》も、動き出せば大きな推進力を生み、進み続ける。皆の力をひとつに、“山形二中ここに在り”と大いに活躍してください。」と熱いエールをいただきました。

また、生徒代表の佐藤琴音さん（3年生）からは、「二中を築きあげた先輩方のこれまでの努力に感謝し、これからも全校生徒がひとつになり進んでいきます」という力強い言葉がありました。

465名の生徒の皆さんと44名の教職員が一丸となり、山形二中の新たな歴史づくりと更なる発展に力を尽くしていくことを誓い、伝統をさらに高める努力をしていくことを決意する、大切な日となりました。これからも、地域・保護者の皆様からのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



【校章】



【動輪】



今年度、校門の「本校の位置」を修復しました。



＊ ＊生徒会スローガン『^{かい か}皆花』 ＊ ＊



～生徒会総会を終え、新たな一步を踏み出しました～

今年度の生徒総会が5月1日（月）に行われました。4年ぶりに全校生徒が体育館に参集しての開催です。

生徒会執行部から提案されたスローガン『皆花』が承認されました。皆花とは、「皆で花開く」という意味です。細かい根を張り大きく成長した樹に花を咲かせます。「花を咲かせる」とは、あいさつ・清掃・時間など当たり前に行うべきことを自ら徹底して行い、二中の長所であるボランティア精神を伸ばすことで、二中学生であることに誇りをもてる学校を創るということです。一人一人の力を大きく成長させ、自分から動ける二中学生を増やすため、学校全体で生徒会活動に意欲的に取り組んでほしいという思いが込められています。



総会当日はそれぞれの学級から建設的な意見がたくさん出され、とても充実した会になりました。このスローガンのもと、「自立した行動ができる二中学生【躍進】」・「地域に貢献できる二中学生【地域貢献】」、この2つの目標に向かって充実した活動が展開され、また新たな歴史が創られていくことがとても楽しみです。これから様々なことにチャレンジし、どこにでも誇れる学校を自分たちの力で創ってくれることを期待しています。

＊ ＊山形二中・スペシャルウィーク ＊ ＊

～各学年の「学び」を深めた三日間となりました～

5月17日（水）から19日（金）の三日間は、「修学旅行」（3年生）・「マナー講座&職業体験」（2年生）・「宿泊学習」（1年生）と、各学年とも普通の授業を離れて、活動を行いました。それぞれの学年のねらいのもと、仲間と協力しながら生き生きと活動する姿が見られ、教室では得ることのできない「学び」を深めた貴重な三日間となりました。

★スペシャルウィーク①・・・宿泊学習

「進」「深」「信」の3つの目標を掲げて一泊二日の宿泊学習に臨みました。野外炊飯活動経験者がほとんどいない中、豊かな自然の中で、みんなで力を合わせて作ったカレーライス最高の味でした。



野外炊飯活動 ～ みんなで作ったカレーライス ～



プロジェクト・アドベンチャー



クラス PR



スコアオリエンテーリング

★スペシャルウィーク②・・・マナー講座&職業体験学習

5月17日(水)に「大原ビジネス専門学校」の黒澤瑞穂様をお迎えしての「マナー講座」、5月18日(木)には5つの企業をお迎えして、それぞれの職業体験を行いました。19日(金)はタブレットを活用して学習の成果をまとめました。「社会に目を向け、自分の将来を考える」3日間となりました。



マナー講座



株式会社「高橋畜産」



斎藤マシン工業(溶接体験)



リコージャパン株式会社



山形市西消防署



株式会社日立ソリューションズ東日本

★スペシャルウィーク③・・・修学旅行

「Connect～感謝 青春 結束 未来～」をスローガンに掲げ、北海道の自然を目や肌で感じながら、笑顔いっぱいの思い出に残る旅行となりました。好天にも恵まれ、どの行程においても、集合時には全ての班が時間通りに集まり、班やクラスの結束を深めることができました。



函館班別研修



宿泊先での夕食



函館の夜景



大沼公園



ルスツリゾート遊園地



HASHI PLANNING 代表 橋 俊秀氏の講話